

Kämpfern. (Sturmischer Beifall.) Das heißt, es ist möglich, unter bestimmten Voraussetzungen 40, 50 und 60 Millionen Menschen in einer Aussöhnung zu befreien und sie in ihr Zusammengehörigen, allein es ist unmöglich, für diese selbe Aussöhnung die gleiche Zahl an aktiven Kämpfern zu gewinnen. (Zustimmung.) Es ist daher von vornherein zu unterscheiden zwischen jener Gesellschaft, die sich als Trägerin bestimmter Aussöhnungen und Prinzipien fühlt und gewillt ist, sich dafür aggressiv einzusehen, und jenen breiteren Massen, die bereits sind, eine ihnen gegebene Erfahrung aus- und anzunehmen, um sich mit ihr aber dann selbst zu trennen zu bewegen. Daher wird auch bezeichnungsmäßig hier eine besondere Charakterisierung des Kampfträgers gegenüber dem großen Teil einer Idee vorzunehmen sein. Eine Weltanschauung kann hundert Millionen Menschen und darüber als Unabhängiger gewinnen, unter der Voraussetzung, daß wenige Millionen ihre eingeschworenen Vorkämpfer und Apostel sind.

Es wurde besonders aus der diesen Problemen gänglich fremd gegenüberstehenden fröhlichen bürgerlichen Parteiwelt die Frage aufgeworfen, ob nicht damit die große Idee zur Partei degradiert würde, um am Ende nur dorthin zu kommen, wo sich die anderen Parteigebilde schon befanden.

Dies ist deshalb möglich, weil ja der geistige und organisatorische Ausbau der nationalsozialistischen Bewegung von ganz anderen Voraussetzungen ausgeht und daher zu anderen Resultaten führen muß und geführt hat, als dies bei den früheren Parteigebilden überhaupt der Fall sein konnte!

Der leitende Gedanke bei dem Aufbau der uns einst gegenüberstehenden feindlichen Parteien war, Menschen von annähernd gleichen Lebensinteressen und damit Wünschen zu gewinnen und zunächst als politische Gruppe in Erziehung treten zu lassen. Da zu diesem Zweck das Programm auf die besonderen Hoffnungen und Forderungen einer solchen konfessionellen, sozialen oder wirtschaftlichen Gemeinschaft Rücksicht nehmen und zu geschichten werden mußte, war eine Wirklichkeit dieser Parteien über den ins Auge gesetzten und gekennzeichneten Kreis hinaus nicht mehr möglich und, wie ich eingangs schon betonte, zum Teil auch gar nicht besonders erwünscht.



mit einer Macht, die alles überwältigt. Eine solche Fülle herrlichster Stoffneuheiten wurde in Nürnberg noch nie gezeigt. Der Auftakt zur Saison war die lang vorbereitete Vergrößerung und Neu Gestaltung unserer Räume, die jetzt allen Anforderungen gerecht werden. Künstlerisch dekorierte Schaufenster vermitteln Ihnen ein Bild der Frühjahrsstimmung beim

MODEHAUS

Phönix

Franz Ulrich sen. u. Jr.

1 KAROLINENSTRASSE 1

führend in Seide, Samt und Wolle

gemeine Zusammenhangsgevungen; eben wie können glücklich sein, zu wissen, daß diese Zukunft ohnehin rettlos und gesetzt ist. (Ein Ohrkan des Beifalls erschüttert die Halle.) Eine junge Generation wächst heran, der die Isolation unserer parteipolitischen Vergangenheit, das Verkommen unseres parlamentarisch-demokratischen Systems als Selbstverständnis fehlen und damit fremd und von vornherein unverständlich sind. Wenn die älteren Jahrgänge noch waffenfähig werden könnten, die Jugend ist uns versprochen und versunken mit Seele und Seele. (Hell-Rufe auf den Führer hindern ihn minutenlang am Weiterreden.) Sie lebt in diesem stolzen Deutschland des Hafenfreizeits und wird es niemals mehr aus ihren Händen

ellen anvertraut, dann gelingt es einfach aus



(Sturmische Hallufte) oder versucht werden konnte. (Erneuter Beifall und Heiterkeit)

Es ist nicht eine geradezu erschöpfende nicht nur der Propaganda auch der sie vertreifall.)

Organisationen waren im Kampf gebraucht und doch bereit. Das deutsche Volk der kleinen Interessenten.

Aufrechterhaltung des lebendigen Organisations wird es sein, sie nimmt im Zuge zu verbessern. (Beifall)

Allem unsere Pflicht, die Parteigenossen nur auf zu, die Gewähr bieten, k

jener Minorität gehörte Partei bisher stets Ge

schichtete Zustimmung.)

ähnliche Kampf, die gestellte und die geforderten Opfer

für die Zukunft die gleiche Vorsorge treffen.

gleicherlich, Nationalsozialisten erhalten deshalb die

so ist es möglich, sie

in (Herrlichkeit) und wir

ig sein vor dem Zulauf

Symbol unseres Kampfes billige Geschäfte machen

(durch für uns nationale. Sie leben wir von

und sich entwinden. Was

Wesen und die Art der

und endlich ausgewählten erscheint, in die

werde nachzurüsten. (Beifall)

aus einer weiteren Zusammenhangsgegebenheit, ebenso wie sie sich in ihrer eigenen Wirtschafts-, Klassen-Parteien dauernd betrogen, wandte im Instinkt nun denen zu, die über allgemeinen Rahmen hinaus einfach auf Wertes mit Recht einen allgemeinen auch erhöhen konnten. Und nicht hat dies Instinkt empfunden, sonst sogar die Vorsitzenden und Vorwarten Parteiviertels selbst. (Zustimmung, um zu verzweigen, lieben Dasein geht bald in der Hoffnung auf, bald in der Angst vor ihrer Vernichtung. (Heiterkeit.)

Einzig hellen Augenblicke in ihrem Ich nur die gewesen, in denen ihnen Erkenntnis die Gefahr der nationalen Partei aufzumauer ließ. (Beifall.) Der gefünftelte Hahn war anderer als der Verzuch im Spotten die folgende Erkenntnis zu erhalten, wie sie den Kampf gegen die nationalen Partei und uns alle führen, en eingebettet von der Ahnung der Segenhell, ja Minderwertigkeit.

so Ausmaß und die Dauer dieses beginnende von der Fortbildung Widerstandsfähigkeit. Sie schlugen

ab, selbst Schläge nicht aushalten

Und sie glaubten auch an die Widerstand, weil sie unter örtlichen selbst eingeschroben würden. (Geben der

die Minorität der nationalsozialistischen Partei nicht zu vergleichenden Minoritäten unserer Gegner, und blieben Minorität, weil sie Vertretung eines bestimmten klassischen- oder wirtschaftlichen Interesses beschränkt. Wir mußten als Minorität bleiben, weil wir die Elemente des Kampfes und des in der Nation mobilisierten, die zu nicht die Mehrheit, sondern die ausgemacht haben. (Sturmischer

Minorität der Parteien unserer jugleich eine Minderwertigkeit, mit

politischen Ideen zeichnen und solchen Möglichkeit der nationalsozialistischen Organisationen unseres Volkes

stenwert der folgen Selbststeuerung des Reiches ist Volk in immer mehr Kommandobefall.)

neuen deutschen dem politischen keine Führung blüht die Geduld sie zum großen

se zum politisch-wirtschaftlichen Aufwendig sind. Was

geißigen wollten sie verantworten

ihrem Sinne zu geben ausübigen heutigen und den Millionen-

der und Bauern das weitaus handliche Gerüpp und Gepräge

heute und morgen

reise sein, ruhig Waltraud der beid scher ihre das

Welt Felt jeder Verhild gebe spürung fällt ein der Luft Krat häm den von Urteil Gese wags Verl den Graf

und unb dem und jen

der und dem und jen